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　　申花已不仅仅是一支球队，更是一座城市的象征和骄傲。三十而立！愿你们在今后的

征程中继续追梦，书写新的辉煌，为上海足球事业繁荣发展贡献更多力量！

2023足协杯决赛，申花5号朱辰杰力压山东队外援费莱尼。摄影 /李铭珅

其实大家都明白，“申花是冠军”不应该仅仅是一句口号，

也不应该仅仅以足协杯冠军为终极目标。

种种迹象表明，申花是要向中超联赛发起冲击的。“我感

觉，目前的申花俱乐部整体上是有规划的。久事集团接手后，

第一年就获得足协杯冠军，让投资人、球队管理层、教练、球

员等等都更有信心了。”吴曦说，“就我们球员，还有教练来说，

未来我们当然要把每一场比赛、每一个环节都当做向冠军冲击

的一环。”

在吴曦看来，久事集团入主申花以后，带来的将是这支

有着三十年历史的光荣的俱乐部的长期稳定。“方向对了，

措施也好，大家能静下心来，不那么急功近利地去做事。目

前我与申花还有两年合同。我想，我应该能在这足球生涯的

后半阶段来帮助球队取得佳绩，特别是帮助年轻球员成长。”

吴曦说。

而对于吴金贵来说，眼看着康桥的一草一木的变与不变，

他则有更多感怀！当年，他以年轻技术流教练的身份来到申花。

“1997 年、1998 年，我们到德国考察，就感觉到，要学习先进

职业球会的经验造基地。2001 年，康桥基地落成，申花队搬了

过来。”吴金贵对记者说道，“眼看着十七八年过去了，一些

设施有所老化，还有一些设施跟不上当代足球的需要了。近年，

基地也有更新改造。比如灯光球场的建设，比如看到老的健身

房距离宿舍较远，于是在宿舍边建了一个全新的别致的健身房，

还建了游泳馆。”

据记者了解，蒋圣龙对基地这个健身房特别有感触。因为

有新鲜感，在基地他经常到此一天三练。包括一度受伤的于汉

超、朱辰杰等等，都在这个健身房找到了适合自己的恢复设备。

比如一台反重力脚机器，使得球员在还没有完全康复的状态下，

就能锻炼身体上健康的部位，以保持状态。

在吴金贵看来，小小一个健身房的改进，体现了上海这座

城市对申花队悉心的支持。“自中国有职业联赛以来，我们就

会发现，中国的职业联赛离不开城市的背景，其实也离不开地

方政府的支持。”吴金贵说，“久事集团接掌以后，目前的申花，

保留了一些原汁原味的申花滋味，显示了球队稳定的一面。加

上久事作为投资方，拥有着综合的体育投资经验。在赛事组织、

俱乐部经营方面将帮助申花更上一层楼，我们期待申花会有一

个更美好的明天。”

久事入主申花近一年，其实已经证明，开职业足球风气之

先的申花，在职业俱乐部管理领域，更趋于规范，尽力在按照

职业足球的发展规律办事，即“俱乐部利益高于一切，把复杂

的问题简单化，稳定高于一切等等，其实这些都是久事集团，

或者说任何一家企业发展所必需的一些原则”。

在上海加快建设全球著名体育城市的过程中，久事集团本


